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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр с рабочим визитом посетил заместитель Председателя Законодательного 
Собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов 

Таймыр посетил заместитель Председателя Законодательного Собрания Красноярского 
края, Председатель Комитета по бюджету и экономической политики  Дмитрий Свиридов. В 
ходе визита он принял участие в рабочем совещании с представителями Администрации 
муниципального района. 

В ходе рабочей встречи, которую провел Председатель Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов Владимир Шишов, Дмитрий Свиридов ознакомился с ситуацией 
в районе и пообещал оказать содействие и поддержку в решении некоторых вопросов. 

О стадии ликвидации краевых учреждений социального обслуживания и работе МБУ СО 
«Комплексный центр социального обслуживания населения «Таймырский» (далее – 
Комплексный центр) в ходе рабочей встречи доложила Заместитель Главы Таймыра по 
вопросам образования и культуры Ирина Алханова. Она рассказала о том, что с 1 января 
2017 года в Комплексный центр вошли отделения, ранее действовавшие в краевых 
учреждениях социального обслуживания. По ее словам, главной задачей при переходе в 
муниципалитет стояло сохранение рабочих мест, заработной платы, а также оплаты проезда 
к месту отдыха и обратно. Ирина Алханова также рассказала о том, что отделения, вошедшие 
в новое учреждение, размещены в тех же помещениях, что и раньше, за исключением 
отделения «Социальная гостиница», которое из бывшего здания, находящегося в аварийном 
состоянии, переехало в новое по улице Ленина, 25. 

Ныне административный персонал и отделение «Социальная гостиница» после ремонта, 
произведенного за счет субсидий, выделенных Таймыру в рамках государственной 
программы Красноярского края «Содействие развитию местного самоуправления», 
размещены в доме 10 «А» по улице Матросова. «Здание, признанное аварийным, находится в 
собственности Красноярского края. Учитывая его техническое состояние и стоимость затрат 
на восстановление, район не планировал принимать его в собственность, и Министерством 
социальной политики края принято решение о его списании и сносе», - проинформировала 
краевого парламентария Ирина Алханова. Она также рассказала о необходимости 
проведения капитальных и текущих ремонтов помещений, занимаемых Комплексным 
центром. «Муниципальным районом направлена заявка на участие в подпрограмме 
«Поддержка внедрения стандартов предоставления (оказания) муниципальных услуг и 
«Содействие развитию органов местного самоуправления». Объем запрашиваемых средств 
составил более 7 миллионов рублей. Эти средства необходимы для капитального ремонта 
фасада здания, кровли, окон, проведения сантехнических работ Таймырского социально-
реабилитационного центра инвалидов», - рассказала Ирина Айратовна и попросила Дмитрия 
Свиридова оказать содействие в скорейшем выделении финансирования на эти цели. 

О предложении по внесению изменений в статью 6 Федерального закона от 25.10.2002 
№125-ФЗ «О жилищных субсидиях гражданам, выезжающим из районов Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностей» в целях улучшения условий граждан при получении 
социальных выплат на приобретение жилья рассказала начальник отдела по миграционной и 
жилищной политики Администрации муниципального района Анастасия Булгакова, отметив 
при этом, что программа переселения на Таймыре очень востребована. За время ее действия 
смогли переехать на материк на постоянное место жительство более 1000 таймырских семей. 
Однако, в последние годы ее реализация вызывает всё больше затруднений. В частности, 
Анастасия Булгакова упомянула о прекращении выделения федерального финансирования, а 
также изменениях, повлекших за собой уменьшение суммы социальной выплаты  участникам 
программы, которые ранее, начиная с 1998 года, продали или, к примеру, подарили свою 
квартиру детям. «Вычет из жилищной субсидии составляет сумму, указанную в договоре 
купли-продажи или справке БТИ об инвентаризационной стоимости. Причем, иногда этот 
вычет может превышать сумму социальной выплаты. Это вызвало большое возмущение 
северян», - пояснила Анастасия Булгакова. «Государственная Дума в первом чтение уже 
рассмотрела законопроект, вносимые изменения которого сокращают срок отчуждения 
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имущества участниками программы до пяти лет. По инициативе Главы Таймыра Сергея 
Ткаченко мы просим Вас посодействовать в ускорении решения данного вопроса. Со своей 
стороны мы обратимся в Госдуму, чтобы данные изменения вступили в силу уже в 2018 году», 
- сказала она.   

Дмитрий Свиридов, в свою очередь, пообещал заняться данной проблемой, а также 
проинформировал собравшихся о том, что в адрес Губернатора Красноярского края 
депутатами Заксобрания уже направлено обращение с предложением направить в адрес 
Председателя Правительства РФ Дмитрия Медведева письмо с просьбой восстановить 
федеральное финансирование программы переселения жителей Норильска и Дудинки в 
регионы с более благоприятными климатическими условиями. 

«Таймыр» 
 

Таймыр может остаться без оленеводов через пять лет 
Таймырский муниципальный район может остаться без специалистов-оленеводов в 

течение ближайших пяти лет. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на доклад 
уполномоченного по правам коренных малочисленных народов Красноярского края Семена 
Пальчина. 

«В правительстве края нет специалистов, разбирающихся в оленеводстве. Кадровый 
голод ощущается и в территориях: на Таймыре, где 97% оленепоголовья края, нет ни одного 
зоотехника, работающего в хозяйствах, как нет ни одного студента вуза, обучающегося 
сельскохозяйственным профессиям. То есть можно прогнозировать, что через пять лет 
местных специалистов уже не будет», — говорится в докладе. 

По данным Пальчина, без оленей остались нганасаны — самый древний народ Таймыра. 
Сейчас они полностью зависят от миграции диких животных, кормятся сезонными 
промыслами (сбором дикоросов и рыболовством) и живут на социальные пособия. При этом 
общее число оленей на Таймыре выросло за счет хозяйств в поселках Носок и Тухард. 

Также уполномоченный отметил, что на севере Красноярского края активно истощаются 
пастбища. По данным НИИ сельского хозяйства и экологи Арктики за 2006 год, нагрузка на 
Тухардскую тундру вдвое превышает кормовую базу. 

«С тех пор поголовье оленей в Тухардской тундре увеличилось с 18 до 40 тысяч голов и 
продолжает наращиваться. Таким образом, за 10 лет нагрузка на пастбища возросла более 
чем вдвое», — отмечается в докладе. 

ТАСС отмечает, что уполномоченный по правам коренных народов подведет итоги своей 
работы на сессии Законодательного собрания в конце апреля. 

Sibnovosti.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке идет подготовка к празднованию Дня Победы 
 Исполняющий обязанности Главы города Дудинки Сергей Батыль провёл совещание с 
членами рабочей группы, ответственными за подготовку празднования на территории 
муниципального образования 72-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне.  
 Собравшиеся рассмотрели план подготовительных мероприятий к торжествам и 
народному гулянию «Встреча майской весны». Он включает в себя  ревизию имеющихся 
флагов и тематических баннеров, очистку улиц, по которым пройдут праздничные колонны от 
снега и мусора, а также, при необходимости, их противогололёдную обработку, освобождение 
от снега и сосулек кровель жилых домов, организацию выездной торговли и праздничного 
концерта, поздравление ветеранов, вопросы благоустройства и оформления городских улиц и 
Набережной площади.   
 Особое внимание члены рабочей группы уделили обсуждению вопросов, связанных с 
приведением в надлежащий вид территории возле памятника павшим воинам-таймырцам, а 
также самого монумента. Заместитель Главы города Татьяна Жиганова ознакомили коллег с 
графиком проведения тематических мероприятий, запланированных на 9 мая. В их числе – 
традиционное шествие горожан от КДЦ «Арктика» к памятнику, торжественный митинг, 
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военно-патриотические акции «Вместе с дедом на парад» и «Георгиевская ленточка», 
народное гуляние «Дудинская капель», молодёжная легкоатлетическая эстафета. 
 Также, вниманию ответственных за майские торжества лиц были предложены планы 
мероприятий, которые запланированы для проведения в поселках муниципального 
образования «город Дудинка». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Более 460 норильчан посетили ярмарку вакансий 

18 апреля 2017 года, вторник, 15:40 
В норильском Центре занятости населения состоялась ярмарка вакансий при участии 19 

предприятий. Мероприятие посетили более 460 соискателей, сообщает пресс-служба 
агентства труда и занятости населения Красноярского края. 

На мероприятие свои предложения работы представили МУП "Коммунальные 
объединенные системы", ООО "Норильскникельсервис", МБУ "Дворец спорта "Арктика", МУП 
"НПОПАТ", АО "Гидроэлектромонтаж", ООО "Сфера", ООО "УК "Город" и другие. Всего 
работодатели заявили около 280 вакансий. В большинстве случаев им требовались 
водители, повара, кондитеры, продавцы, охранники, плотники, токари, слесари, 
электрогазосварщики и электромонтеры. 

По итогам ярмарки более 80 соискателей приглашены на дополнительное 
собеседование. Кроме того, пришедшие получили консультации, связанные с услугами в 
сфере занятости. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» модернизирует Норильскую ТЭЦ-2 
«Норникель» и «Силовые машины» подписали договор на реконструкцию под ключ двух 

энергоблоков Норильской ТЭЦ-2, предусматривающий полную замену основного и 
вспомогательного оборудования. 

12 апреля совет директоров «Норникеля» одобрил заключение сделки по реконструкции 
оборудования двух энергоблоков Норильской ТЭЦ-2 с ПАО «Силовые машины», которое 
выиграло конкурс среди энергомашиностроительных компаний, организованный 
«Норникелем». 14 апреля стороны подписали соответствующий договор. 

В проекте реконструкции «Силовые машины» выступят генеральным подрядчиком. В 
соответствии с условиями договора, подрядчик обеспечит полный комплекс работ по 
демонтажу отработавшего нормативный срок оборудования, проектированию, изготовлению и 
поставке нового оборудования, а также его монтажу и пуску в эксплуатацию. 

В результате реализации этого проекта два энергоблока будут оборудованы новыми 
паровыми теплофикационными турбинами мощностью 130 МВт в комплекте с 
турбогенератором производства «Силовых машин». Кроме того, в комплект поставки для 
каждого блока входят паровые котлы паропроизводительностью 500 тонн в час и два блочных 
трансформатора мощностью 160 МВА и 25 МВА. 

Ввод в эксплуатацию реконструированного энергоблока №1 запланирован на 2020 год, 
энергоблока №2 – на 2022 год. 

В результате реализации проекта будет повышена надежность и экономическая 
эффективность производства энергоресурсов Норильской ТЭЦ-2, снижены эксплуатационные 
и топливно-энергетические затраты. Обновленные энергоблоки обеспечат покрытие тепловых 
и электрических нагрузок потребителей Заполярного филиала «Норникеля» и 
муниципального района Талнах города Норильска на ближайшую перспективу. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Виктор Толоконский: "Все бюджетные возможности края мы можем формировать 
за счет роста и повышения эффективности собственной экономики" 

Сегодня Губернатор Виктор Толоконский принял участие в расширенном заседании 
коллегии министерства финансов, на котором обсуждались итоги исполнения бюджета края в 
2016 году, а также задачи бюджетной политики на среднесрочный период. 

На совещании помимо глав территорий и руководителей финансовых органов также 
присутствовали депутаты краевого Законодательного Собрания, руководители Счетной 
палаты, территориальных управлений федеральных органов власти, министерства 
экономического развития и инвестиционной политики края, отделения Центрального банка 
РФ по Красноярскому краю, финансисты из городских и сельских поселений, члены 
Общественного совета при министерстве финансов. 

Выступая перед участниками заседания, глава региона напомнил о реализации задачи 
по увеличению доходов бюджета края. "Важно укреплять базовый подход к развитию края, 
опираясь на собственные силы. Все бюджетные возможности края мы можем формировать за 
счет роста и повышения эффективности собственной экономики", - подчеркнул Губернатор. 

Виктор Толоконский подробно остановился на возможных резервах по повышению 
налоговых и неналоговых доходов в бюджет. Это рост поступлений за счет налога на 
прибыль, налога на имущество, легализации доходов населения, снижения недоимки, 
анализа эффективности налоговых льгот, повышения эффективности бюджетных расходов. 

Губернатор края обозначил перед финансистами ряд задач, на решении которых 
необходимо сконцентрировать усилия в текущем году. Он отметил, что несмотря на 
серьёзный запас прочности,  бюджет на 2018-2020 гг. будет формироваться сложнее, и дал 
поручение раньше начать работу над главным финансовым документом. К следующему году 
необходимо обеспечить достижение целевых показателей по майским указам Президента РФ. 
Планируется достроить объекты Универсиады, предстоят финансово затратные программы 
дорожного ремонта, строительства и другие задачи. Также глава региона поручил продолжить 
работу по снижению дефицита краевого бюджета. 

Виктор Толоконский обратил внимание присутствующих на совещании глав территорий 
на исполнение местных бюджетов. "Бюджетная политика муниципальных районов и городов 
должна быть более ясная на перспективу и давать свободные инвестиционные деньги, 
которые можно направить на эффективное развитие территории. Необходимо увеличить 
горизонт планирования бюджетов", - заявил Губернатор края. 

С основным докладом выступил заместитель председателя Правительства края – 
министр финансов  Владимир Бахарь. В отчетном году исполнение краевого бюджета 
происходило в непростых условиях, связанных с сохранением низких цен на нефть и цветные 
металлы, колебанием курса рубля, изменениями федерального законодательства. Тем не 
менее экономика края постепенно адаптируется к новой экономической реальности, в 
результате чего в 2016 году удалось добиться весомых результатов. 

"Красноярский край - самодостаточный, развитый регион, вносящий существенный вклад 
в экономику всей страны. Он входит в число устойчивых регионов-доноров, занимая 7-е место 
в стране по наполнению федерального бюджета. Кроме того, наш край вошёл в пятёрку 
субъектов по расходам и доходам бюджета, в десятку регионов по объему валового 
регионального продукта и занимает восьмую позицию по объему инвестиций", - отметил 
Владимир Бахарь. 

Несмотря на непростые условия, за два прошедших года прирост налоговых и 
неналоговых доходов составил более 40 млрд рублей. "Нам, наконец, удалось переломить 
ситуацию, когда на протяжении 2010-2014 гг. налоговые и неналоговые доходы края 
находились на отметке 150-160 млрд рублей. По итогам 2016 года поступления приблизились 
к 200 млрд рублей", - подчеркнул вице-премьер. 

В 2016 году край увеличил капитальные вложения: расходы составили около 24 млрд 
рублей, в том числе около 18 млрд рублей – за счет собственных средств. В 2017 году этот 
показатель стал еще выше – 35,8 млрд, в том числе 22,9 млрд рублей – краевые средства. 
Владимир Бахарь подчеркнул, что объем капитальных расходов больше размера дефицита, а 
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значит заемные средства направляются не на текущие нужды, а на развитие края, что 
подтверждает эффективность их использования. 

Дефицит краевого бюджета за два года снизился в два раза. Снижены темпы прироста 
государственного долга края. 

В завершение доклада Владимир Бахарь остановился на основных направлениях 
работы финансовых органов в текущем году. Важнейшие из них – укрепление доходной базы, 
повышение эффективности расходов и дальнейшее снижение дефицита бюджета, 
выполнение майских указов Президента, реализация федеральных и краевых приоритетных 
проектов. 

"Будут дополнительные доходы - будут решены многие социальные, инфраструктурные 
и экономические задачи", - заключил вице-премьер. 

«Красноярский край» 
 

«Закончили, не успев начать»: Горсовет не захотел обсуждать отставку 17 депутатов 
Депутаты Горсовета Красноярска сорвали внеочередную сессию. На ней им предстояло 

рассмотреть важные вопросы, касающиеся работоспособности самого представительного 
органа. 

Напомним, в конце марта стало известно, что городской Совет депутатов могут покинуть 
17 народных избранников, которые допустили ошибки при подаче прошлогодних деклараций 
о доходах. В прокуратуре пояснили, что еще 18 июля прошлого года просили председателя 
Горсовета рассмотреть вопрос о нарушителях, но представление проигнорировали, и 
прокурор обратился в суд. Первое заседание назначено на 7 июня. 

На 18 апреля в Горсовете была запланирована внеочередная сессия, на которой первым 
вопросом значилось рассмотрение требования прокуратуры. Кроме этого, в предварительную 
повестку включили несколько вопросов, касающихся изменения списка постоянных комиссий 
Горсовета. Депутаты успели лишь зачитать свои запросы, а затем присутствующие депутаты 
не смогли утвердить повестку. 

Судя по размещенным на официальном сайте Горсовета документам, для принятия 
повестки нужно было, чтобы из 26 присутствующих на сессии депутатов за нее проголосовали 
19, но голосов набралось лишь 16. Еще два депутата проголосовали против повестки сессии, 
а 8 человек воздержались. 

 «Состоялась самая короткая (и внеочередная) сессия в известной нам истории 
городского Совета. Точнее, как состоялась — не стали начинать, поскольку некоторые 
депутаты посчитали, что вопросы, вынесенные на внеочередную сессию, не настолько 
важны, чтобы созывать городской Совет для их рассмотрения», — рассказали представители 
пресс-службы Горсовета на официальной странице городского парламента в сети Facebook. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин назвал ростовщиками тех, кто выдает микрозаймы под сотни процентов 
Президент РФ Владимир Путин сравнил банкиров, предоставляющих гражданам 

потребительские кредиты под гигантские проценты, со старухой-процентщицей из романа 
Достоевского "Преступление и наказание". 

"Самые острые проблемы сейчас концентрируются в сфере услуг, в том числе 
финансовых", - сказал В.Путин на заседании президиума Госсовета по проблемам защиты 
прав потребителей в Великом Новгороде. "Немало трудных вопросов возникает у граждан - 
потребителей так называемых микрозаймов", - отметил президент. 

Ссылаясь на данные Центробанка, глава государства сообщил, что средний срок 
использования подобных займов - так называемых кредитов до зарплаты - составляет семь 
дней, а средняя сумма - 7 тыс. рублей. 

"Фактическая переплата по такому займу составляет 805 руб. - 11,5% за период выплаты 
кредита", - уточнил В.Путин. 
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"По ряду краткосрочных ссуд на маленькие суммы предельные значения 
полной стоимости кредита находятся на высоком уровне - 800% по займу в 30 тыс. рублей на 
срок до 30 дней, что составляет более 600 рублей на ежедневное обслуживание такого займа 
в случае, если заемщик в течение года не выполняет своих обязательств", - подчеркнул 
президент. 

"Действительно, известная бабушка из Достоевского - очень скромный человек по 
сравнению с нашими сегодняшними ростовщиками", - заключил В.Путин. 

Можно ужесточить наказания за мошенничество в сфере предоставления займов 
Кроме того, В.Путин высказал мнение, что считает возможным ужесточение 

законодательства за мошеннические действия контор в сфере предоставления займов для 
населения. 

"Правоохранительные органы обязаны расчищать рынок финансовых услуг от разного 
рода незаконных мошеннических контор, полагаю, что необходимо рассмотреть и вопросы 
ужесточения законодательства в этой сфере", - сказал глава государства. 

По его словам, главное - предотвращать ситуации, когда "люди, что называется, без 
разбора берут эти кредиты". "И здесь на первый план выходит информированность граждан, 
их правовое образование и воспитание культуры потребления финансовых услуг", - сказал 
президент. 

Кроме того, отметил В.Путин, необходимо подробно разъяснять гражданам, как работает 
институт банкротства физических лиц, "который открывает возможности для 
цивилизованного, правового избавления от долговой кабалы". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Государственная Дума. В нижней палате поддержали проект об ответственности 
муниципалитетов за жилье сирот 

Комитет Госдумы по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления 
на прошедшем во вторник заседании поддержал к первому чтению законопроект, которым 
предлагается обязать местные власти обеспечивать сохранность и надлежащее состояние 
жилья, предназначенного для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 

Проект закона был внесен в нижнюю палату парламента в конце марта группой 
депутатов от фракции "Единой России". Комитет выступает соисполнителем по данному 
вопросу, профильным назначен комитет по вопросам семьи, женщин и детей. 

"Комитет считает возможным рассмотреть вопрос о принятии законопроекта в первом 
чтении только после устранения замечаний", - говорится в заключении к законопроекту. 

Законопроект и замечания 
Согласно проекту закона, органы местного самоуправления обязаны сохранить 

закрепленное за сиротами жилье в надлежащем состоянии. Как указывают разработчики 
документа, сейчас в субъектах РФ отсутствует единообразие в исполнении действующего 
законодательства в этой области. В некоторых регионах эта проблема перекладывается на 
опекунов, а органы местного самоуправления полностью устраняются от содержания и 
ремонта муниципального жилого фонда. 

По мнению авторов законопроекта, полномочия по содержанию такого жилья могут быть 
переданы органам местного самоуправления. Финансирование при этом предполагается 
осуществлять за счет субвенций из бюджета субъекта РФ. 

В комитете при этом отмечают, что предлагаемые проектом закона конкретизирующие 
нормы могут быть приняты "исключительно с оговоркой", что муниципалитеты обязаны 
обеспечивать сохранность и надлежащее состояние жилья "в случае, если они наделены 
полномочиями законом субъекта РФ". 

Также в комитете считают, что нет необходимости снижать возраст признанных сиротами 
детей, по наступлению которого регионы обязаны включать их в список тех, кого надлежит 
обеспечить жильем. По мнению депутатов, формирование такого списка, начиная с детей, 
достигших 14 лет "в действующих правовых условиях вполне достаточно для обеспечения их 
права на получение жилых помещений в установленном порядке". 

 ТАСС 
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В России безработица снизилась в марте до 5,4% - Росстат 
В марте общая численность безработных в России снизилась по сравнению с февралем 

на 117 тыс. человек и составила 4 млн 109 тыс., или 5,4% экономически активного населения, 
свидетельствуют данные Росстата. 

Таким образом, уровень безработицы понизился на 0,2 п.п. по сравнению с предыдущим 
месяцем. В феврале и январе он равнялся 5,6%, однако в количественном выражении в 
январе был немного выше. 

В декабре этот показатель равнялся 5,3%, в ноябре - 5,4%, в октябре - также 5,4%, в 
сентябре и в августе - 5,2%, в июле - 5,3%, в июне - 5,4%, в мае - 5,6%, в апреле - 5,9%, в 
марте 2016 года - 6%. 

В государственных учреждениях службы занятости населения в качестве безработных в 
марте 2017 г. было зарегистрировано 0,9 млн человек, в том числе 0,8 млн человек получали 
пособие по безработице. 

Численность рабочей силы, по предварительным итогам выборочного обследования, в 
марте составила 76,0 млн человек, в том числе в возрасте 15-72 лет - 75,9 млн человек, или 
52% от общей численности населения страны. 

 "Финмаркет" 
 
СМИ: Рост экономики России хотят ускорить за счет «кошельков» россиян 

Макроэкономическая стратегия правительства РФ, предполагающая новую девальвацию 
рубля ради ускорения роста ВВП, приведет к дальнейшему обнищанию населения. К такому 
выводу пришли экономисты РАНХиГС по итогам анализа сценариев, подготовленных 
Минэкономразвития (МЭР) и положенных в основу бюджетного планирования на ближайшие 
3 года. 

Программа МЭР включает падение курса российской нацвалюты более чем на 20% к 
декабрю — с 56,15 до 68 рублей за доллар, а после выборов 2018 года закрепление курса 
выше 70 рублей, сообщает Finanz. 

Как предупреждают в РАНХиГС, следствием такой политики станет целый букет 
проблем: скачок инфляции, переток сбережений в валюту, вынужденное ужесточение 
политики ЦБ, дороговизна кредитов, а также дальнейшее снижение реальных доходов 
населения. 

Эксперты подсчитали, что ослабление рубля в тех масштабах, которые предлагает МЭР, 
разгонит инфляцию как минимум на 2 процентных пункта — рост цен для потребителей 
ускорится до 6,1% в 2017 году и 5,7% в 2018-м, а 4-процентная цель ЦБ так и останется 
недосягаемой мечтой. 

Инфляция, в свою очередь, приведет к дальнейшему падению уровня жизни, поскольку 
рост цен будет «сжигать» доходы. В реальном выражении при политике слабого рубля они 
продолжат сокращаться — на 1,8% в 2017 году и 0,7% в 2018-м после обвала на 12,7% за 
предыдущие два года. 

При том что суммарно за год население РФ получает около 50 трлн рублей, в денежном 
выражении кошельки россиян похудеют на 1,25 трлн рублей за два года. На такую сумму 
населению придется «затянуть пояса», отказавшись от покупок и инвестиций. 

В результате, указывают эксперты, потребление, рухнувшее на 16% за 2015-16 годы, 
сожмется еще на 0,9% за два года. 

Росбалт 
 
Почти 80% россиян не хотят расставаться с памятниками Ленину 

Против сноса памятников первому лидеру СССР высказались 79% опрошенных, 
передает «Коммерсант» со ссылкой на данные опроса «Левада-центра». «Абсолютно 
согласны» с идеей сноса памятников только 4% респондентов. 

Кроме того, с каждым годом доля позитивно оценивающих роль Владимира Ленина в 
истории увеличивается. Так, во время опроса ко дню рождения Ленина (22 апреля) 15% 
респондентов заявили, что считают роль Ленина «целиком положительной», а 
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«положительной» — 41%. Для сравнения, в 2006 году так о Ленине отзывались 11% и 29% 
опрошенных. 

С другой стороны, те, кто считает, что тело Ленина следует оставить в Мавзолее, по-
прежнему в меньшинстве. В 2017 году так ответили 31% респондентов (в 2006 году — 38%, в 
2012 году — 25%). 

Ранее «Левада-центр» представил данные опроса, согласно которым почти четверть — 
24% — россиян в марте 2017 года назвали Иосифа Сталина деятелем революции, 
вызывающим у них симпатию. 

Росбалт 
 
У населения нет денег для крупных покупок и сбережений. Россияне за 17 лет так и не 
достигли "очень хорошего" материального положения 

Более чем у трети граждан материальное положение за прошедший год ухудшилось. За 
17 лет в стране так и не удалось сформировать многочисленную прослойку людей, которые 
считают свое материальное положение «очень хорошим». Об этом сообщают специалисты 
Высшей школы экономики (ВШЭ) со ссылкой на опросы Росстата. Снижение торговли в 
стране продолжается третий год подряд, сокращение реальных доходов населения снова 
становится хроническим. Решить проблему падающих доходов властям по факту пока не 
удается. В итоге чиновники переключают внимание с кризиса на защиту прав потребителей, 
которым, правда, до сих пор не хватает денег на многие покупки. 

После 1992 года, за прошедшие 25 лет, в стране произошел многократный рост 
потребления товаров и услуг: в номинальном выражении более чем в 500 раз. Такие данные 
сообщил во вторник президент Владимир Путин на заседании президиума Госсовета по 
вопросу развития национальной системы защиты прав потребителей. «Товарооборот в 1992 
году составлял чуть более 5 млрд руб., в 2013-м – уже 2,3 трлн руб.», – сказал президент. 

Одновременно с этим граждане все активнее защищают свои права. «За последние 20 
лет количество обращений в разные инстанции возросло в 100 раз, – продолжил Путин. – 
Накоплен большой опыт как властными, в том числе судебными органами, так и 
общественными организациями». Все это стало для властей поводом обсудить дальнейшую 
защиту прав российских потребителей. 

На заседании Госсовета поднимались самые разные вопросы – от интернет-торговли до 
акцизов на медовуху, которые было предложено снизить. Например, Путин вчера поддержал 
просьбу новгородских производителей включить медовуху в перечень сельхозпродукции, 
облагаемой пониженными акцизами, передает Интерфакс.  

Единственное, что, судя по открытой части заседания, не обсуждалось – 
потребительский кризис, который за последние годы стал в России хроническим и в условиях 
которого россиянам все сложнее совершать покупки. 

Как сообщил во вторник Росстат, за март реальные доходы населения сократились на 
2,5% по отношению к марту 2016-го. По итогам первого квартала они снизились в годовом 
выражении на 0,2%. Тем самым январский всплеск доходов на 8%, который был связан с 
единовременной выплатой пенсионерам, сошел на нет. И доходы населения падают теперь 
четвертый год подряд. 

Оборот розничной торговли в марте сократился, по данным Росстата, на 0,4% в годовом 
выражении, в первом квартале – на 1,8% по отношению к первому кварталу 2016-го. 
Розничная торговля сокращается в России третий год подряд. 

Судя по опросам, потребительский кризис в стране не закончился, хотя его острота 
снизилась. Индекс потребительской уверенности, который ежеквартально рассчитывает 
Росстат, составил в первом квартале этого года –15%. Индекс потребительской уверенности 
рассчитывается как среднее арифметическое значение оценок россиян по поводу 
произошедших и ожидаемых изменений личного материального положения, произошедших и 
ожидаемых изменений экономической ситуации в стране, благоприятности условий для 
крупных покупок.  

В ежеквартальных опросах Росстата участвует около 5 тыс. граждан в возрасте от 16 лет 
во всех субъектах РФ. 
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По сравнению с первым кварталом 2016- го налицо явное улучшение: тогда значение 
индекса было –30%. Однако показатель до сих пор находится в отрицательной плоскости, что 
свидетельствует о преобладании негативных оценок. 

«Даже при наличии достаточно стойкой позитивной тенденции нельзя забывать, что 
улучшение происходит в диапазоне отрицательных значений. Это можно интерпретировать 
лишь как замедление негативной динамики. Пессимистический настрой по-прежнему 
преобладает среди потребителей», – замечает в своем пояснении к опросам Росстата 
директор Центра конъюнктурных исследований ВШЭ Георгий Остапкович. 

В первом квартале 2017-го лишь 9% опрошенных граждан заявили о случившемся за 
последние 12 месяцев улучшении личного материального положения. Одновременно с этим 
почти каждый третий (36%) сказал, что за минувший год его положение ухудшилось. В 
течение следующих 12 месяцев улучшение своего положения ожидают 11% респондентов, а 
20% готовятся к ухудшению. Произошедшие за год изменения в российской экономике 
позитивными считают лишь 13% опрошенных, негативными – 40%. Положительных 
изменений в экономике страны ждут в течение года 20% респондентов, отрицательных – 23%. 

Россияне не готовы совершать крупные покупки и делать сбережения. Судя по всему, им 
не хватает для этого средств. Как сообщают специалисты ВШЭ со ссылкой на опросы 
Росстата, сложившиеся условия в разной степени благоприятными для крупных покупок 
называли в конце 2016 года 8% опрошенных, а для формирования сбережений – лишь около 
5% респондентов. 

Треть (33,4%) опрошенных называли текущий момент «скорее неблагоприятным» для 
крупных покупок, еще больше респондентов (36,5%) считают его таким для формирования 
сбережений. Об одинаковом соотношении плюсов и минусов для совершения крупных 
покупок говорили около 36% опрошенных, а для сбережений – почти 30% респондентов. 
Наконец, по мнению 19% опрошенных, текущий момент был «совсем неблагоприятным» для 
крупных покупок, а по мнению 25% респондентов – для сбережений. Остальные затруднились 
с ответом. 

Кроме того, опросы выявили, что примерно две трети населения (64%) считают свое 
текущее материальное положение «средним», около четверти (25,5%) – «плохим». Еще 3% 
граждан – «очень плохим». «Хорошим» свое материальное положение считают 6,7%. А 
«очень хорошим» – лишь 0,2%. Остальные не ответили. 

Специалисты ВШЭ обращают внимание, что вариант ответа «очень хорошее» на 
протяжении 17 с половиной лет проведения обследований встречался крайне редко. 
Уточним: если учесть, что опрос проводился среди 5 тыс. граждан, то получается, что лишь 
двое из каждой тысячи оценивают свое положение как «очень хорошее». То есть единицы. И 
даже эти единицы далеко не всегда выявляются опросами. 

Из чего следует, что в современной России так и не удалось сформировать более или 
менее многочисленную прослойку граждан, которые считают, что они живут очень хорошо.  

Точно так же не стала многочисленной группа граждан, которые считают свое положение 
хорошим. «Доля варианта «хорошее материальное положение» была максимальной в 
середине 2014 года (более 10%), минимальной – в 1998–1999 годах (менее 1%), но чаще 
всего находилась в диапазоне 5–7%», – говорится в материалах ВШЭ. 

«Базовые проблемы российской экономики пока не решены, а риски дальнейшего 
снижения реальных доходов и уровня жизни населения сохраняются, – комментирует 
ситуацию Остапкович. – Если в ближайшее время не остановить спад реальных доходов 
населения, то это может привести к заметному снижению качества жизни наименее 
обеспеченной его части, включая не только ограничение потребления продуктов питания и 
товаров длительного пользования, но и сокращение доступа к здравоохранению, 
образованию и другим социальным стандартам».  

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Горе тем, у кого нет дивизий 
В Египте, Ираке, Сирии экстремисты убивают христиан за то, что они – христиане. 

Почему либеральный Запад старается не видеть такие масштабные и вопиющие нарушения 
прав человека? Этому можно назвать целый ряд причин. 

Пока христианский мир празднует Воскресение Христово, христиане Египта оплакивают 
своих убитых близких после недавних взрывов в церквях. Раненые медленно пытаются 
вернуться к жизни. 

Недавние теракты в Египте – и реакция на них – еще раз обратили внимание на одну 
сторону ближневосточного, и, в частности, сирийского хаоса, который остается не только 
незамеченным, но старательно незамечаемым. 

В Египте, Ираке, Сирии и далеко за пределами Ближнего Востока экстремисты убивают 
христиан за то, что они – христиане. 

Об этом пишут, конечно, на специализированных христианских ресурсах, но наиболее 
влиятельные медиа стараются это деликатно не замечать или хотя бы снизить остроту 
проблемы, если игнорировать ее невозможно. 

ВВС, сообщая о взрывах, говорит, что «многие полагают», что христианство 
подвергается преследованиям. Не очень понятно, чем еще, кроме акта намеренного 
преследования за веру, является убийство христиан в церкви во время церковного праздника 
– но такое словоупотребление обычно для западных медиа вообще. Они избегают прямо 
называть вещи своими именами. 

Почему либеральный Запад старается не видеть такие масштабные и вопиющие 
нарушения прав человека? Этому можно назвать целый ряд причин. 

Первое, что бросается в глаза, – преследования христиан не помещаются в западную 
картину происходящего. 

Главное повествование, которое предлагают западные политики и медиа, – про то, как 
«народ» в поисках «свободы и достоинства» восстает против «репрессивных режимов» и 
«кровожадных диктаторов». 

Такой «восставший народ», конечно, заслуживает всяческой поддержки со стороны 
западных друзей свободы, а Россия во главе с «плохим парнем» Путиным находится на 
неправильной стороне истории, помогая «кровожадному диктатору» Башару Асаду. 

Но если приглядеться к происходящему, можно обнаружить совсем другую картинку – не 
«народ» против «диктаторов», а воинствующие джихадисты против всего, что в регионе было 
еще светского, европейского, способного защитить права религиозных меньшинств. 

Там, где «народ» при прямой помощи Запада был «освобожден», мы увидели распад 
любой государственности, хотя бы отдаленно достойной такого названия, и геноцид 
меньшинств – прежде всего, христиан, хотя и не только их. 

Но заметить этого слона в комнате – значит поставить под удар все западное описание 
событий. А огромная политическая и медиамашина, в которой каждый на своем месте знает, 
что ему следует говорить, чтобы успешно делать карьеру, не может просто взять и 
развернуться. 

Вторая причина носит очень простой, грубый и прагматический характер. 
Ближневосточные христиане не обладают ни военной или экономической мощью, ни 
политическим влиянием. 

Говорят, что в свое время Сталин насмешливо спрашивал, «а сколько дивизий у Папы 
Римского?» Вот с дивизиями, с деньгами, с властью у христиан этого региона дело обстоит 
плохо. 

У Саудовской Аравии, например, есть и деньги, и дивизии, и контроль над стратегически 
важным регионом, и поэтому к ее интересам и желаниям будут относиться с уважением. А у 
христиан – нет. В комбинациях политиков, которые просчитывают баланс сил, они обладают 
очень, очень малым весом. 

Горе тем, у кого нет дивизий. Или хотя бы денег. Их способность к лоббированию – то 
есть знакомство с нужными людьми в Вашингтоне, Лондоне и других столицах – тоже 
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находится на очень низком уровне. Политики просто не видят смысла обращать на них 
внимание. 
        На третью причину указывает колумнист «Дейли Телеграф» Тим Стэнли. По его словам, 
«причина, по которой (Запад не желает вовлекаться в борьбу за права христиан), состоит в 
том, что Запад не хочет идентифицировать себя как христианский... 

Наш дух стал настолько слабым, наша культура настолько пустой, что мы с трудом 
замечаем, что права, демократия, религиозный плюрализм – все то, чем мы пользуемся в 
нашей части мира, не было изобретено вчера, но является частью исторического, 
глобального развития христианского социального прогресса. 

Мы забыли, кто мы такие... Неудивительно, что когда мы видим, как страдают члены 
нашей религиозной семьи, мы не понимаем, что несем за них ответственность». 

Четвертая причина – это враждебность самого либерализма к христианству. 
Разумеется, эта враждебность очень далека от того геноцидального насилия, которое 

мы видим со стороны ИГИЛ* и других радикальных движений. Она доходит максимум до 
разорения христианских предпринимателей по суду за отказ участвовать в гей-мероприятиях. 

Но на уровне идеологии такая враждебность демонстрируется постоянно – либеральные 
издания вроде Haffington Post были гораздо более возмущены словами вице-президента США 
Майка Пенса о том, что он не обедает наедине ни с одной женщиной, кроме своей жены, чем 
кровавыми терактами против христиан. 

Майк Пенс, удаляясь от тесного общения с посторонними женщинами, выказал себя 
«экстремистом», «фундаменталистом», «высокомерным христианином» и навлек на себя 
великую ярость либеральных СМИ. К экстремистам, которые устраивают теракты в церквях, 
они относятся, конечно, безо всякого одобрения, но гораздо спокойнее. 

Казалось бы, люди, которые торгуют женщинами как рабынями, а гомосексуалистов 
подвергают лютым казням, должны бы гораздо больше возмущать либералов, феминисток и 
борцов за права сексуальных меньшинств, чем христиане, которые просто предпочитают 
общество своих законных жен, а гомосексуалистам высказывают чисто словесное 
неодобрение. 

Но в уже сложившейся либеральной картине истории место врагов прогресса и свободы, 
угнетателей женщин и меньшинств уже занято – и это христиане. 

И в эту картину совершенно не вписывается, что христиане могут быть жертвами 
несправедливости гонений и сами нуждаться в сочувствии – или даже защите. Сочувствие 
принадлежит правильным жертвам – например, юноше, который считает себя девушкой и 
которого интолерантные соученики не пускают в женскую раздевалку.  

В либеральной картине истории есть место для христиан-угнетателей, но никак не для 
христиан-жертв. 

В этой атмосфере большинство политиков или представителей медиа просто не видят, 
как заступничество за гонимых и истребляемых ближневосточных христиан могло бы помочь 
их карьере – а вот помешать ей оно может. 

Однако у нас, в России, большинство этих факторов не работает. Это не наш заговор 
молчания, у нас нет причин в нем участвовать. 

Напротив, у нас есть причины постоянно указывать на ложность картины мира, стоящей 
за политическими усилиями Запада. У нас есть причины постоянно подчеркивать то, что 
западные лидеры предпочитают замалчивать – их предыдущая деятельность только раздула 
пожар экстремизма и терроризма и привела к геноциду христиан в Ираке, а успешное 
продолжение их действий неизбежно приведет к аналогичному геноциду в Сирии. 

Конечно, они это понимают. Они не идиоты. Но не могут же они вслух сказать «да, мы 
поощряли и поощряем геноцид и преследования людей по религиозному признаку». Они 
договорились молчать об этом, потому что им так удобнее. 

Но России как раз удобнее говорить это вслух и снова и снова ставить западных 
политиков, медиа и публику перед неудобной для них реальностью. И не надо бояться 
прослыть защитниками христиан. В этом нет ничего неправильного. 

Взгляд 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 19.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 55, 98 ▼ 0, 27 

EUR 59, 61 ▼ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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